
日比谷公園オープンハウス
開催概要

ご来場、アンケートへのご協力ありがとうございました。
いただいたご意見を参考に、今後の整備を進めてまいります。

日時 ：令和５年８月４日（金）から８月６日（日）各日10時から16時まで

内容 ：「第二花壇周辺」及び「バリアフリー日比谷公園プロジェクト」整備内容に関するパネル展示

会場 ：日比谷公園内の草地広場周辺に設置した仮設会場

来場者数：216名（アンケート回答者数：170名）



アンケート結果

１．「バリアフリー日比谷公園プロジェクト」の取組について、期待する内容はありましたか。以下の例の中から選んでください。
（複数選択可能）※無回答除く

公園の施設や園路の段差解消・スロープの設置などを行う

車いすの方も花に近づいて楽しめる立ち上がり花壇を設置する

誰もが利用できるユニバーサルデザイン遊具を設置する

授乳室やおむつ交換台、調乳ポットなどが利用できる施設を整備する

子どもたちが雨天でも遊べる場所を整備する

車いすやベビーカーでも安全、快適に訪れることができるよう、
公園とまちをデッキでつなぎ、エレベーターを設置する

音声認識システム等による窓口対応を行い、
誰もが必要な情報にアクセスできるようにする

ＱＲコード等のデジタルを活用し、
誰もが公園の文化や歴史に触れながら楽しめるようにする
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２．「バリアフリー日比谷公園プロジェクト」の樹木の取扱いの考え方について、良いと感じた内容はありましたか。
以下の中から選んでください。（複数選択可能）※無回答除く

樹木を避けて整備工事を実施する

工事や保全管理のため、移植が必要な場合は樹木診断を行ったうえで移植する

公園の緑を良好に維持していくため、適切に植栽管理を行う

樹木診断を親子で参加できるよう実施する
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３．日比谷公園の緑を良好に維持していくために植栽管理が必要ですが、今後、どのようにして欲しいですか。
以下の例から選んでください。（複数選択可能）※無回答除く

人が立ち入れない樹林地を、木陰で快適に休憩や散策を楽しめる空間とする

日当たりを良くして草花の健全な生長を促し、四季折々の花を楽しめる空間とする

鬱蒼とした植栽で死角が生じないよう、見通しを良くし、安全安心な空間とする
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４．日比谷公園の歴史や文化を楽しめるようにするために、今後、どのようにして欲しいですか。
以下の例から選んでください。（複数選択可能）※無回答除く

開園当初の姿を留める心字池や雲形池等を修復し、歴史的な景観を再現する

つつじ山の再生や第一花壇の花の充実等により、花の魅力を発信する

ＱＲコード等で、施設の紹介や開園当時の様子などの解説を行う

公園の歴史を学び知ることができるガイドツアーを開催する

該当なし
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５．整備内容に期待するエリアはありましたか。以下の中から選んでください。（複数選択可能）※無回答除く

２ 大噴水・小音楽堂周辺

３ 大音楽堂（野音）

４＆７ デッキ（有楽町側・内幸町側）

５ 公会堂

６ 第一花壇・心字池周辺

８ 草地広場・テニスコート周辺

９ 雲形池周辺

該当なし

１ 第二花壇周辺
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芝生に自由に立ち入ることができる芝庭広場に整備する

車いすやベビーカーの方が安心・安全に通れるよう園路を拡幅する

安心して利用でき、安全に移動できるよう、
段差を解消し緩やかな園路を設置する

該当なし

６－１．今年の９月から、第二花壇周辺の工事を開始する予定です。第二花壇周辺における整備について、期待する内容はありましたか。
以下の中から選んでください。（複数選択可能）※無回答除く
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６－２．整備後の第二花壇（芝庭広場）周辺において、今後、どのような利用や運用を期待しますか。
以下の中から選んでください。（複数選択可能）※無回答除く

芝生で自由にくつろぐ

テーブルや椅子を好きな場所で利用できる

キッチンカーが出店し、飲食を楽しむ

マルシェが開催され、生産者などとふれ合う

ヨガなど、体を動かすイベントに参加する

緑や自然、花に親しむイベントに参加する

アートや文化を楽しむイベントに参加する

適度な利用制限により、きれいな芝生を保つ
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その他のご意見・ご要望（抜粋）

・ できるだけ、現状保存という努力が伝わってきたが、樹木については、
移植しなくてすむやり方も検討してほしい。

・ 歴史ある公園なので、昔からある物は大切に、残していただきたいです。
・ 樹木は極力移動、伐採しないでほしい。歴史ある施設は保存してほしい。
・ 都心で緑・花にふれられる場所として、土と緑の存在してほしい。自然を

感じ、ホッとできる場所であってほしいです。
・ デッキは車イスのバリアフリーで考えるなら２つはいらない。第２花壇を

芝生にしないでほしい。花のない公園はウキウキしない。
・ テニスコートは公園で最初のテニスコートで人気があるので、残して欲しい。
・ 歴史的なことを知れる方法がより多くあると良いなあと感じました。
・ 鬱蒼とした森や人が立ち入れない森は絶対に必要。都市に人だけが住んでいるわけではない。
・ 樹木は適切に守る、切る、更新することが重要。何でも全て保全すべきという考えは見直すべき。
・ 外国人の方々も訪れる、東京の、ひいては日本の窓口となるこの公園。話をきくにつけ、近くの諸外国にある公園の設備とは

大きくみおとりする点（例えば遊具の数、種類など）がたくさんある。もっと首都の代表となる公園として、大きくいろんな
屋外スポーツを楽しめる設備を充実させてほしい。

・ 企業の利益を優先した整備はいりません。今のみんなの憩いの場としての緑がいっぱいの日比谷公園の姿を維持してください。
・ できるだけ現状を変更しないことを強く望む。

公園に来始めて50年近くになるが、古いものをそのまま維持管理することにも価値がある。
・ 整備は大切だと思いますが、整備という名のもとに開発事業者の手が入り、自然をこわしているような事では賛成できません。
・ 夏でも子供と楽しめるような木陰が多くあると良いと思います。
・ 今回の整備計画で「樹木を避けて整備する」という文言が盛り込まれたことにとてもうれしく思う。

要望としては、樹木に名札をつけることと喫煙所を設けていただきたい。
・ アートや文化を大切にして下さい。音楽堂があるのでアマチュアに開放も良い。

【オープンハウス当日の様子】



その他のご意見・ご要望（抜粋）

・ 鉄棒吊り輪などの設備を充実してほしい。
子ども、親子連れ、高齢者が健康維持のため楽しみながら利用できる遊具を増してほしい。

・ ただ静かに公園で過ごしたい利用者にとっては今回のプロジェクトは改悪としか感じられません。
皆がみんなイベントを望んでいるわけではなく樹木や花を見てホッと一息つく、読書をする、そのための公園であってほしい。

・ 内幸町の再開発に合わせるような再整備は歴史のある日比谷公園にそぐわない。
唯一無二の公園の特性、存在意義を今一度考えてもらいたい。

・（第二花壇の）移植予定の18本の樹木は、移植後の定着が難しいことも念頭において、それでも残置でなく移植する、
すなわち移植後の管理もきちんと行うと認識しました。実質の伐採にならないようどうかお願いいたします。

・ 今ある日比谷公園を守りながらも、新しく進化した部分を感じられる日比谷公園にしてほしい。
・ 日比谷の雰囲気に合わない飲食系のイベントが多すぎる。噴水の周りを占拠しているのも残念。せっかく使いやすく公園を整備

するのだから、誰もが気軽に参加できて日比谷公園ならではと思えるイベントに変えていってほしい。
・ 図書館にいると、野音の音がかなり聞こえるので、野音の防音に期待しています。

樹が大きく、見通しが悪くなって怖いところがあるので、見通しよくなるのは嬉しいです。
デッキができたら使うと思います。第二花壇のベンチでよく休むので、ベンチを減らさないでほしいです。

・ 整備内容には魅力を感じました。生物多様性に配慮した工事を行なってほしいです。
・ 都会の中の貴重な歴史的緑地を保全する為にも安全性を高める事は大切。防犯カメラ設置、パトロール強化してほしい。
・ 高層建築とデッキで繋いで緑のネットワークを拡げるという構想が理解できません。

民間再開発事業についての事業者の説明を再開発地域周辺の地域住民（といっても近隣事業所の関係者）だけでなく日比谷公園
を利用する広く都民に向けて行うべきです。

・ 子供の頃から変わりのない日比谷公園でしたが、誰もが使いやすい明るい開けた公園に再生するという考え方には共感を覚え
ました。隣接する街とデッキで結ぶという発想も今までの公園になかった発想だと思います。

・ 都会の真ん中ですが樹木が沢山あって貴重な憩いの場です。あまり整備し過ぎないで保全して欲しいです。


